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資助北上體驗 也被屈「洗腦」

立會今諮詢多團體撐替補制
意見書批「公投」浪費公帑 支持堵漏洞免鬧劇重演

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經常將「行政機構
干預司法獨立」掛在口邊的反對派，為爭取政治議題
的話語權，竟突然變臉，要求立法會干預未完成審訊
的案件。民主黨主席何俊仁在立法會內務委員會動
議，要求立會大會就有關特區終審法院就「剛果案」
向全國人大常委會提請釋法的問題，進行休會辯論，
並稱有關方面「必須」參考他們在辯論時提出的意
見。
立會多個主要政黨均指，案件正在司法程序中，立

會並非討論司法案件的合適平台，並批評反對派此舉
是在破壞司法獨立這香港賴以成功的基石，最後何俊

仁的動議被否決。
何俊仁昨日在內委會上提出動議時聲稱，特區終院首

次主動提請人大釋法，無論是事件本身以至日後所作裁
決，都會對香港帶來深遠的影響，尤其法律界對這問題
極為關注，故建議透過立法會表達各界的意見，並「假
惺惺」地稱，自己本計劃透過動議辯論並透過議會表決
表達意見，但「考慮到案件正在司法程序」，故決定以
休會辯論這「不理想」的方式來進行。

余若薇吳靄儀要立會辯論
身為資深大律師的公民黨前黨魁余若薇，竟附和何俊

仁之說，稱此舉並不存在「干預司法」的問題。本身是
大律師的公民黨議員吳靄儀更轉移視線，稱是次提請釋
法，是由律政司司長提出的，「令市民懷疑政府是否干
預司法獨立」，故有必要透過休會辯論向市民「解釋」。

黃定光責破壞司法獨立
民建聯議員黃定光認為，香港賴以成功的基石就是司

法獨立，但反對派是次認為事件對自己有利，就赤裸裸
地試圖干預司法獨立，又認為若議員對是次提請釋法真
的有不明白之處，可以於日後舉行講座或邀請律政司為
他們補課，但不適合在立法會辯論一宗仍在司法程序中

的案件。
「經濟動力」議員林健鋒亦批評，反對派不能「鍾意

乜就講乜」，任意改變既定的司法程序。

何鍾泰批持「雙重標準」
專業會議議員梁美芬則強調，釋法是一項很敏感的議

題，有人支持或反對，大可透過其他平台發表意見，而
非選擇在立法會這個可能會影響司法獨立原則的平台上
討論。專業會議議員何鍾泰亦批評，在社會各界批評反
對派在港珠澳大橋環評案中涉嫌濫用司法程序時，他們
就聲言有人「干預司法獨立」，但現在遇上對自己「有
利」的問題時，態度卻又截然不同，毫不理會此舉是否
破壞司法獨立，證明反對派在這問題上一直持雙重標
準。
內委會最後以32票反對，23票贊成否決了何俊仁的動

議。

民陣遊行倘擾秩序
警方必採執法行動

三人進司法人員推委會

財爺派錢盼立會快通過

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

前政府科技資訊總監葛輝聲稱被
「政治施壓」掀起了所謂的「葛輝
風波」，但其言論多次自相矛盾，
及多名公務員均強調從未「受
壓」，並質疑葛輝是在「疑神疑鬼」
下作出有關的指控，立法會委員會
通過投票，已否決引用特權法成立
調查委員會跟進此事。不過，由於
選舉年近，反對派各政黨絕不輕易
放過這個可增加政治本錢的機會，
並聲言會再次在立法會內務委員會
以至大會上，要求引用特權法調查
是次事件。

黃毓民質疑無做功課
立法會資訊科技及廣播事務委員

會在前日特別會議上，以4票贊
成、6票反對，否決引用特權法調
查「葛輝風波」，就連有關委員會
的主席、「人民力量」議員黃毓民
昨日亦指，當局提交的數千頁文
件，已經將事件的來龍去脈交代得
很清楚，「佢㜺（其他反對派議員）
都唔知有無睇晒所有㝍文件」，故
在前日會議上，反對派議員都問不
出甚麼新問題，故不認為有必要引
用特權法調查。
不過，反對派「飯盒會」召集人

何秀蘭昨日在會後聲言，他們會在
稍後的內會以至大會上，再提引用
特權法的訴求，並會繼續在當局提
交的文件中「找問題」，並稱他們
會積極搜集被牽涉入是次事件中的
iPorA的資料，包括該團體的主要負
責人的政治背景、與特區及中央政
府有何關係等，倘發現任何問題，
就一定會「追究到底」。
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終院求釋法 何俊仁提辯論遭否決

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官
委任王桂壎、沈祖堯和林李靜文為司法人員推薦
委員會委員，並再度委任袁國強資深大律師為委
員會委員，任期為兩年，由下月1日開始生效，
至2013年6月30日止。現任委員史密夫、徐立之
及王㡝鳴則將於本月30日卸任。
司法人員推薦委員會的職能，是就司法職位空

缺的填補、司法人員就服務條件提出並經由行政
長官轉介予委員會的申述，以及影響司法人員而
可予訂明或可由行政長官轉介予委員會的任何事
項，向行政長官提供意見或作出推薦。
委員會其他成員，包括任當然主席的終審法院

首席法官，當然委員律政司司長，法官李義和湯
寶臣，以及鄭維健。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府將於
下月8日向立法會申請約379.75億元撥款，落實派
錢6,000元的措施。財政司司長曾俊華表示，希
望立法會盡快通過撥款，讓當局可盡快展開登記
程序。
署理財經事務及庫務局局長梁鳳儀昨日在出席

一公開活動後則指，當局建議的安排，是希望在
保障私隱及防止欺詐的情況下，方便市民盡快獲
發6,000元，故希望立會財務委員會可於下月8日
舉行的會議上通過有關的撥款。

梁鳳儀指市民毋須付行政費
就該計劃須支付9,000多萬元行政費用的問

題，梁鳳儀強調，該筆費用不會由市民的6,000
元中扣除，並指這是與銀行商討後定出的收費。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派團體、
「民間人權陣線」將於7月1日遊行。「民陣」召
集人范國威昨日在與警方舉行第2次會議後聲
稱，警方仍未就今年的「七一遊行」發出不反對
通知書，且仍未就部分安排達成共識。他並引述
稱，警方指粉筆塗鴉並不違法，但倘示威者擾亂
公眾安全及秩序則不排除會採取執法行動。
另外，反對派「飯盒會」召集人何秀蘭稱，陣

營內的立法會議員會配合是次「七一遊行」，稍
後會出「街板」呼籲市民參與。

譚耀宗任法委會主席
立法會昨日首度舉行《2011年立法會

（修訂）條例草案》法案委員會，並選出
民建聯主席譚耀宗，及「經濟動力」議員

林健鋒分別擔任法案委員會的正、副主
席。
會上，多名反對派議員再次炮轟當局建

議的新替補機制。民主黨副主席劉慧卿聲
言，該方案是「全球前所未見的歪理」，
是「粗暴奪取市民投票權」。公民黨黨魁梁

家傑則稱，新安排是意圖「霸道及大石砸
死蟹」。

林健鋒隨即揶揄道，英美的月亮是否
「圓一點」，「『一國兩制』同樣史無前例，
香港特區政府是否也要跟中華人民共和國
的制度去做？說話要兩方面都通才行
的」。

專業會議議員梁美芬亦批評，反對派議
員不能剝奪其他議員修例的權利。自由黨

主席劉健儀則關注有議員旨在「玩」而辭
職，和真正因能力不許可而出缺的個案是
否應分開兩套方案處理。

林瑞麟指一刀切較好
政制及內地事務局局長林瑞麟強調，當

局提出的建議方案，是要堵塞議員任意請
辭的漏洞，絕非為任何黨派度身訂造，而

任何有意請辭的議員，今後都需要考慮到
辭職會辜負選民的寄望，而採取最大餘額
的比例代表制名單作為替補機制，亦可反
映公眾的意願。
他續說，當局曾考慮就議員嚴重病患或

死亡個案另設不同替補安排，但擔心一旦
出現兩套安排，可能會削弱建議本身的法
律基礎，故此一視同仁的做法會較穩妥，
又希望立法會盡快通過有關的條例草案，
讓當局有一年時間進行公眾宣傳，確保新
一屆選舉的候選人及選民清楚新安排。

倡市民書面表達意見
就立會政制事務委員會今日舉行特別會

議，聽取市民及團體對當局建議的意見，
「人民力量」議員陳偉業及公民黨議員吳靄

儀，均聲言特區政府未諮詢公眾就提出議
案，做法「不公義」，故要求除今日的特
別會議外，法案委員會也應自行舉辦公聽
會。不過，民建聯立法會黨團召集人葉國

謙反對，認為既然議題一樣，理應善用時
間，委員會最後亦決定在短期內不會就同
一議題舉行公聽會，但建議市民可以書面
表達意見。
另外，由於審議時間緊迫，譚耀宗建議

委員會由周一（20日）至周五（24日），一
連5天審議草案，惟遭部分議員反對，譚
耀宗決定周一再議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府為堵塞有反對派議員在任內

隨意辭職，再參與補選搞所謂「公投」而浪費公帑，提出了新的替補機

制，有關的《2011年立法會（修訂）條例草案》已提交立法會審議，而

立會政制事務委員會今日會舉行特別會議聽取各界意見，至今有118個

團體代表或人士會出席。多個團體在向委員會提交的意見書中，支持當

局的替補方案，並批評過往有「熟悉法律」的議員借法律漏洞，為求達

到一己政治目的而任意辭職，白白浪費了1.26億元公帑，

故支持當局修例，杜絕「辭職再補選」的鬧劇（見另稿）。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今日
舉行的立法會政制事務委員會特別會
議，有118個團體代表或人士會出席並
表達對新的議席替補機制的意見。不
過，反對派為了阻撓建議的通過，於
今日安排了多個「分身」，到場表達意
見。

人民力量「怪胎」晒馬
根據已報名與會者名單中，有份參

與所謂「公投」的公民黨，除以該黨
名義表達意見外，其子組織「青年公
民」，以及關係密切的「公共專業聯盟」
就霸了多個名額。社民連及「人民力
量」就更以「近親繁殖」的方式，派
出多個分身，組成名稱古怪的「團
體」，例如「粉麵炒糕館」、「蛇齋餅
㡇社團聯會」、「反對粗暴立惡法會
議」、「補選遠勝鄰（輪）替委員會」、
甚至「高官心肺功能絕頂關注組」
等，意圖令人有「人強馬壯」的假
象，及壟斷所有發言時間，阻礙其他
人表達意見。
在多個已遞交意見的團體中，香港

青年會認為，所謂「公投」非但浪費
逾億公帑，更嚴重的是部分「熟悉法

律」者以法律漏洞，為達一己目的而
將有關浪費公帑的行為「合理化、
「合法化」，為政府管治以至運作帶來
極大的影響，故認為立法會應盡快通
過有關修訂，堵塞漏洞，而當局的建
議符合比例代表制的精神，反映了大
部分市民的意願，更有助杜絕鬧劇再
次發生。

團體指低票反映民怨
香港青年發展網絡亦認為，所謂的

「公投」不得民心，故支持當局的新機
制建議，是最有效率及節省公帑的做
法。中國高等院校香港校友會聯合會
副會長謝炯全表示，所謂「公投」浪
費逾億公帑，投票率更見回歸後歷屆
選舉新低，社會各界均表不滿，而該
會認為當局的堵塞漏洞建議，完全合
理、公平、公正。
不過，香港大律師公會在聲明中，

稱當局建議的替補機制建議，令議席
「並非透過選舉填補」，與《基本法》
68條規定「立法會由選舉產生」並不
相符。60名大專學者則發表聯署聲
明，稱政府的方案「剝奪市民投票權
及參選權」，並要求當局撤回建議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會各反對派政
黨，為保自己的政治本錢，肆意刁難各項加強內地與
香港交流合作、消除雙方誤解的政策措施。繼日前意
圖質疑特區政府推行的國民教育後，反對派就連教育
局擬建議推行的大學生內地體驗先導計劃，也來個
「雞蛋裡挑骨頭」，稱該計劃不應只適用於內地，更聲
言此舉實為要將學生「洗腦」。不過，立法會財務委員
會最終亦通過有關的撥款。

財委會審議教局撥款
立法會財務委員會昨日討論當局申請撥款1億元予教

育局，推行為期5年的大學生內地體驗先導計劃，望透
過安排大專學生到內地交流，增加他們對國家的認識。
不過，多名反對派議員就提出刁難，甚至「上綱上

線」。民主黨議員張文光聲稱，該計劃只讓學生到內地
交流，「視野狹窄」，要求當局擴展計劃，讓學生可到
世界各地交流，如想學習法文者可以選擇到法國，或
讓學生到尼泊爾等地體驗生活等，又稱該計劃容許在
港的內地生申請，做法「奇怪」：「內地生從內地來
港，他們對內地已經很熟悉了，為甚麼還要資助他們
返回『家鄉』體驗生活？」

職工盟議員李卓人更聲言，該計劃只資助學生到內
地交流，是為了將學生「洗腦」。街工議員梁耀忠則
稱，該計劃只限於赴內地交流，並無諮詢過學生的意
願。「人民力量」陳偉業聲言，如果要讓學生了解國
家的發展，何以只資助學生返內地體驗生活，而忽略
了澳門及台灣，並要求當局解釋何以會如此「政治不
正確」。

支持計劃的專業會議議員梁美芬，批評議員聲言有
關的交流活動是「洗腦」並不公平。「經濟動力」議

員梁劉柔芬則強調，所謂「讀萬卷書不如行萬里路」，
香港年輕人不能再固步自封，故支持計劃，並建議當
局成立基金，協助有需要的大專生出國遊學。

陳維安稱獲高校歡迎
教育局副局長陳維安在回應時強調，當局曾就有關

計劃諮詢過各大專院校的意見，他們普遍認為到內地
交流相當受歡迎，加上國家發展迅速，大專學生在學
期間有必要了解國家發展，加上資源有限，故先讓學
生到內地擴闊視野，加深對國家的認識，而政府目前
亦有其他計劃資助學生到其他國家及地區交流。
最後，財委會以大比數通過有關的撥款申請。

憤青「分身」圖壟斷發言

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在最低工
資實施後，大批基層工人因而跌入強積金
供款網內。為此，當局決定調整強積金供
款入息上下限。立法會內務委員會決定成
立草案委員會，審議有關的條例草案。

張宇人指供款下限應細研
當局建議調整強積金供款入息上下限的

條例修訂草案將於稍後提交立法會審議，
包括將打工仔供款的入息下限，由5,000元
提高至6,500元，期望立會可於本月29日通
過，並於11月正式執行。不過，在立會內
委會昨日討論有關問題時，自由黨議員張

宇人指，社會上對有關的調整有很多不同
的聲音，例如有關的下限標準何以不調高
至7,000或8,000元等，故建議應成立草案委
員會詳細研究有關修訂。

葉國謙憂阻落實損工人
民建聯立法會黨團召集人葉國謙，及議員

陳鑑林均反對成立草案委員會，擔心令有
關修訂無法如期落實，影響工人的收入。

黃國健質疑施「拖」字訣
工聯會議員黃國健更指，將積金供款入

息下限調高至6,500元是社會的共識，根本
沒有所謂「7,000或8,000元」的問題，並質
疑有議員建議成立草案委員會審議，目的
只是想當局無法在本月29日通過有關法
例，此舉是與打工仔「過唔去」，要他們
無辜供款，影響生活條件。他又強調，是
次調高供款入息下限根本與老闆沒有關
係，故不明為何要「拖」。
張宇人解釋，他並非有意拖延草案通

過，但認為身為立法會議員，不能夠「政
府俾什麼草案，睇都唔睇就通過，否則日
後所有的草案是否全部不用睇便通過」，
故才提出這建議。
最後，內委會以12票贊成、6票反對，通

過成立草案委員會審議有關修訂。

明日就是一年一度
的父親節，被指「疑

似新任特首人選」的行政會議召集人
梁振英（CY），在大氣電波中細說一
家三代情，卻不免被問及有關來年特
首選舉的問題。節目主持人以CY已故
的警察父親，生前曾駐守「總督府」
一段長時間為引子，問他未來一旦有
機會入住禮賓府會否是一個「完美結
局」。CY笑說，自己擔任社會公職，
是為了服務社會，從沒有想過要藉此
光宗耀祖或報答爸爸，又相信其父倘
在生，定會對他的成績感到滿意。

多陪伴子女 天天父親節
育有3名子女的CY，在談到會如何

與子女慶祝今年的父親節時透露，這
段期間，他只有一個女兒放暑假並身
在香港，當日大家會飲茶聊天。CY坦

言，只要多跟子女溝通相處，「天天
都是父親節」，正如他往昔無論工作多
忙，每天都會做子女的「柴可夫」（司
機）送他們上學，大家就會趁此時間
討論時事，而當年子女尚未到外地留
學，自己幾乎晚晚回家吃飯。

做事分緩急 齊家當為先
他並以自身背上「3條擔子」的經

驗，強調凡事都應有緩急先後，「3條
擔子中，第一是做爸爸或丈夫，第二
是公司工作，第三是社會公職，只有
第一項的家庭責任是別人無法取代
的，其他工作還可以交給同事，公職
也可以做多做少」。他最後並與天下所
有的爸爸共勉說：「每個階段的家庭
關係都值得珍惜，不論仔女幾多歲，
都要珍惜今天。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

CY獻身社會 料亡父滿意立會設草委會研強積金
為父原則

■譚耀宗建議下周一連
五天審議。 資料圖片

■林健鋒質疑反對派的
反對理由。 資料圖片

■林瑞麟希望立法會盡
快通過修例。 資料圖片


